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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Rezagadas 900 iniciativas en el Congreso: Julieta García 
https://metapolitica.news/2023/02/15/rezagadas-900-iniciativas-en-el-congreso-julieta-
garcia/ 
Son cerca de 900 iniciativas legislativas las que están aún sin dictaminarse, y se ha hablado 
con las coordinaciones parlamentarias para ver los temas que se habrán de priorizar e ir 
desahogando los temas pendientes, refirió Julieta García Zepeda, presidenta de la Mesa 
Directiva del Congreso del Estado. De cara al inicio del periodo legislativo, que inicia este 
jueves 16 de febrero, la presidenta de la Mesa Directiva dijo que se quiere trabajar con 
todas las fracciones parlamentarias y las mismas comisiones para que dictaminen las 
iniciativas que están en espera de recibir algún dictamen. “Tuvimos conferencia el lunes, 
acordamos sentarnos cada grupo parlamentario para ver qué iniciativas interesan a cada 
grupo para trabajar en ellas y pronto dar resultados”, explicó. 
 
Buscan diputados sacar de la congeladora 543 iniciativas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/buscan-diputados-sacar-de-la-congeladora-543-
iniciativas/ 
El segundo periodo de sesiones del Congreso del Estado inicia mañana jueves, con 
intención de que las reuniones del pleno inicien con puntualidad y de sacar de la 
congeladora legislativa las 543 iniciativas de ley pendientes de dictamen. El acuerdo de la 
Junta de Coordinación Política, en su reunión del pasado lunes, fue iniciar las sesiones 
cuando mucho con media hora de retraso ya que, durante el primer año y medio que lleva 
la 75 Legislatura los retrasos fueron de al menos una hora y, en ocasiones, hasta dos. Ante 
el cúmulo de iniciativas pendientes de dictamen, al menos en esta sesión, los diputados se 
abstendrán de presentar más propuestas con todo y que medio centenar fueron retiradas 
del orden del día de la sesión del pasado 14 de diciembre, la última de 2022, ya que hubo 
otras que fueron estrictamente para aprobar el paquete económico fiscal estatal 2023 y 
leyes de ingresos municipales. 
 
Puntualidad y sacar dictámenes, el reto que se tiene para el segundo periodo en el 
Congreso del Estado: Julieta García Zepeda 
https://lapaginanoticias.com.mx/puntualidad-y-sacar-dictamenes-el-reto-que-se-tiene-
para-el-segundo-periodo-en-el-congreso-del-estado-julieta-garcia-zepeda/ 
Hoy arranca el segundo periodo del segundo año legislativo en el Congreso del Estado; son 
más de 350 dictámenes pendientes de pasarse al Pleno del Congreso para su votación. 
Será hasta este jueves cuando los diputados sesionen. Sin embargo, la mayor petición que 
hizo la presidenta del Congreso del Estado, Julieta García Zepeda, es que los diputados 
cumplan con el horario que se cita el inicio de la sesión, a las 9:00 de la mañana, y no una 
hora después o más. “Empezar un periodo a tiempo, lo deseo sobre todo que lleguemos 
temprano y empecemos con todas las ganas”, dijo. 
 
Desde el Congreso se buscará frenar el PMDU de Morelia que perjudica a 13 mil 
familias de Santiaguito: Barragán Vélez 
https://metapolitica.news/2023/02/15/desde-el-congreso-se-buscara-frenar-el-pmdu-de-
morelia-que-perjudica-a-13-mil-familias-de-santiaguito-barragan-velez/ 
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Desde la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda se buscará frenar el Plan 
Municipal de Desarrollo Urbano (PMDU) de Morelia que afectaría a cerca de 13 mil familias 
del Ejido de Santiaguito, explicó Juan Carlos Barragán Vélez. El legislador local dijo que 
esto es a partir de que claramente la iniciativa del nuevo plan de desarrollo el gobierno 
municipal lesiona el patrimonio de 13 mil familias del ejido de Santiaguito, quienes se 
manifestaron este día en la capital michoacana. Barragán Vélez dijo que el ayuntamiento 
capitalino agrede a los ejidatarios y a quienes han adquirido lotos en esta zona con el nuevo 
plan de desarrollo, por lo que “desde el congreso buscaremos detener” esta iniciativa. 
 
En tiempo y forma, implementación del nuevo Sistema de Justicia Laboral  
https://www.quadratin.com.mx/politica/en-tiempo-y-forma-implementacion-del-nuevo-
sistema-de-justicia-laboral/ 
La Comisión de Trabajo y Previsión Social del Congreso del Estado reconoce que la 
información en material laboral presentada por el Poder Ejecutivo en su Primer Informe de 
Gobierno, corresponde a la implementación del nuevo Sistema de Justicia Laboral, el cual 
se hizo en tiempo y de acuerdo a la legalidad. Sin embargo, los diputados de la Comisión, 
Roberto Reyes Cosari, Adriana Hernández y Oscar Escobar consideran que su dictamen 
de la glosa al primer informe que el Estado debe garantizar y salvaguardar en todo momento 
las condiciones laborales de los trabajadores en el reconocimiento a la libertad de 
asociación y derecho a la negociación colectiva. La eliminación de todas las formas de 
trabajo forzoso u obligatorio, la abolición efectiva del trabajo infantil, la prohibición de las 
peores formas de trabajo infantil y la eliminación de la discriminación en materia de empleo 
y ocupación, también son deber del Estado. 
 
Decidirá Congreso reelección de magistrados especializados del TJAM  
https://www.quadratin.com.mx/politica/decidira-congreso-reeleccion-de-magistrados-
especializados-del-tjam/ 
El Congreso del Estado deberá decidir si reelige para un segundo periodo a los dos 
magistrados especializados en materia anticorrupción y responsabilidades administrativas 
del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM) o si se emite una nueva 
convocatoria. El presidente del órgano jurisdiccional Hugo Gama fue designado magistrado 
el 18 de agosto de 2021, para concluir el primer periodo constitucional para el que fue 
designado Rafael Rosales, quien falleció, pero concluiría el 27 de marzo su primer periodo, 
fecha en la que también concluye el periodo para el que fue designado Sergio Mecino. Sin 
embargo, los diputados deben hacer primero una evaluación sobre los informes relativos al 
desempeño ético y profesional de ambos magistrados que envió desde el 26 de diciembre 
de 2022 el expresidente del TJAM, Jesús Sierra, pero hasta este jueves se informará al 
pleno de la 75 Legislatura y se turnarán a comisiones para dictamen. 
 
Boletines: 
 
Con recursos etiquetados, garantiza 75 Legislatura programas sociales en 
Michoacán 
Desde la asignación presupuestal, con recursos etiquetados, la 75 Legislatura ha 
garantizado la ejecución y distribución de los programas sociales en Michoacán, afirmó la 
diputada Julieta García Zepeda, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado. 
En el marco de la entrega de apoyos del programa “Familias cuidadoras de niñas y niños 
con cáncer”, por parte de la Secretaría del Bienestar del Gobierno de Michoacán, la 
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legisladora local manifestó que este apoyo de 4 mil pesos mensuales a las 750 familias 
beneficiadas, quedó establecido en el presupuesto para este año. 
 
Eligen a las integrantes del Parlamento de Mujeres 2023 
Fueron seleccionadas las participantes del primer Parlamento de Mujeres que llevará a 
cabo la 75 Legislatura de Michoacán. Lo anterior, luego de que el Jurado evaluara los folios 
que obtuvieron los puntajes más altos y que previamente se registraron bajo un pseudónimo 
ante el Instituto de Investigaciones y Estudios Legislativos (IIEL). 
 
El trabajo conjunto, clave para mejorar la seguridad pública en Michoacán: 
Hernández Peña 
“Generar confianza, tranquilidad y paz debe ser una premisa de cualquier gobierno, por lo 
que un trabajo conjunto y coordinado será una labor clave para mejorar la seguridad pública 
en Michoacán”, así lo consideró el diputado local del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Jesús Hernández Peña. Lo anterior, al reconocer y aplaudir la decisión del 
gobernador del Estado Alfredo Ramírez Bedolla de colaborar con gobernadores del bajío 
para llevar a cabo estrategias que ayuden a reforzar la seguridad de todas y todos. 
 
En Michoacán por ley se castigará violencia vicaria y el uso de hijas e hijos para 
generar daño a una persona: Julieta Gallardo 
Es aberrante la violencia vicaria, en donde se hace uso como objetos a las hijas y los hijos 
para generar daño a una persona, por lo que era necesario  combatirla como lo que es, una 
vertiente de la violencia familiar, recalcó Julieta Gallardo Mora, diputada por el Distrito de 
Puruándiro en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, tras celebrar que este jueves 
se apruebe la propuesta que presentó en la materia y Michoacán avance. Recordó que 
presentó una iniciativa para reformar el Código Penal del Estado, en la que planteó 
establecer un capítulo específico para el delito de Violencia Vicaria contra la mujer, la cual 
fue dictaminada y se pondrá a consideración del Pleno para su aprobación, luego de que 
las comisiones competentes la dictaminaron. 
 
En Michoacán será una realidad el combate a la violencia simbólica contra las 
mujeres: Gloria Tapia 
En Michoacán será una realidad el combate a la violencia simbólica en contra de las 
mujeres, esto a partir de que el Pleno del Congreso apruebe este jueves las reformas en la 
materia propuestas por la diputada Gloria Tapia Reyes a la Ley por una Vida Libre de 
Violencia para las Mujeres en el Estado de Michoacán. La vicecoordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado, agradeció el trabajo de dictaminación realizado por las comisiones de Igualdad 
Sustantiva y de Género, así como la de Justicia, para dictaminar la propuesta que busca 
poner freno a la violencia simbólica y mediática en contra de las mujeres en Michoacán. 
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
Factor de Paz en manos de gobiernos estatales: Ruben Moreira 
https://www.contramuro.com/factor-de-paz-en-manos-de-gobiernos-estatales-ruben-
moreira/ 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/solucion-a-seguridad-depende-de-gobiernos-
estatales-ruben-moreira-9626837.html 
Factor para que haya Paz en el país, en manos de gobiernos estatales, opinó el 
exgobernador de Coahuila, Rubén Moreira Valdés. Para el también coordinador de la 
bancada del PRI en el Congreso de la Unión, Coahuila es el estado más seguro al tener 4.7 
homicidios por cada 100 mil habitantes, mientras que Colima tiene 93.7 por esos mismos 
habitantes. “La Paz llego por acción del gobierno estatal en colaboración con municipios, 
ese fue el factor” sostuvo en entrevista previo a presentar su libro “Jaque mate al crimen 
organizado” realizado en el Teatro Matamoros. 
 
Chicanada la apuesta de Senadores morenistas al no aprobar Plan B electoral: Rubén 
Moreira 
https://www.contramuro.com/chicanada-la-apuesta-de-senadores-morenistas-al-no-
aprobar-plan-b-electoral-ruben-morelia/ 
https://www.changoonga.com/2023/02/15/moreira-en-morelia-senadores-hacen-chicanas-
para-aprobar-plan-b-de-amlo/ 
Como una chicanada, califica el coordinador del grupo parlamentario del PRI en el 
Congreso de la Unión, Rubén Moreira Valdés el hecho de que Senadores morenistas no 
quieran abordar la votación del Plan B electoral, pues eso retrasaría las controversias 
constitucionales por las que la Suprema Corte de Justicia de la Nación se tendría que 
pronunciar. Al vislumbrar un dos a uno a favor del PRI, en la elección en el Estado de 
México y de cuatro a uno en Coahuila, Moreira Valdés expuso en entrevista, previo a la 
presentación de su libro “Jaque mate al crimen organizado” en el Teatro Matamoros, que 
los triunfos electorales de este año para el tricolor lo llevará por buen camino, pese a la 
“chicanada” de los Senadores. 
 
Pese a descalificaciones, Silvano se reúne con aspirantes aliancistas a la presidencia 
del 2024 
https://metapolitica.news/2023/02/15/pese-a-descalificaciones-silvano-se-reune-con-
aspirantes-aliancistas-a-la-presidencia-del-2024/ 
Silvano Aureoles Conejo sostuvo este miércoles un encuentro con otros aspirantes de PRI, 
PAN y PRD a la candidatura por la presidencia de la República para el 2024. El 
exgobernador de Michoacán se reunió con senadoras y senadores, entre los que se 
encuentran algunos que se perfilan para las elecciones del siguiente año, como Claudia 
Ruiz Massieu Salinas (PRI), Beatriz Paredes Rangel (PRI), Gustavo Enrique Madero 
Muñoz (PAN) y Miguel Ángel Mancera Espinosa (PRD), por señalar algunos. Cabe recordar 
que apenas este sábado Aureoles Conejo descalificó a los perfiles que se han venido 
ventilando para ser quienes abanderen a esta coalición en la contienda del 2024. 
 
No aceptamos chantajes de nadie, lanza PAN Michoacán a PRD  
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-aceptamos-chantajes-de-nadie-lanza-pan-
michoacan-a-prd/ 
El secretario general del PAN, Javier Estrada Cárdenas, advirtió al PRD en Michoacán que 
no aceptarán chantajes de nadie, y que el partido azul tiene toda la fuerza para contender 
solos en las elecciones de 2024. “No estamos por los chantajes de nadie; el PAN no es el 
que ha tirado la primera piedra en cuanto a posibles aliados, hemos sido respetuosos 
incluso de los sectores políticos que tienen un notable desgaste en su figura pública”, dijo. 
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Tunde PRI Michoacán a PRD: no está en condiciones de chantajear  
https://www.quadratin.com.mx/politica/tunde-pri-michoacan-a-prd-no-esta-en-condiciones-
de-chantajear/ 
El presidente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia, advirtió que dados los resultados 
de la elección 2021, el PRD no está en condiciones de chantajear a nadie y, al demandar 
prudencia, advirtió que para 2024 el tricolor puede contender solo. En entrevista con 
Quadratín, con relación a las condiciones para una eventual alianza opositora en las 
elecciones de 2024, Memo Valencia dejó claro que no ha visto con buenos ojos los dichos 
del dirigente del PRD, Octavio Ocampo, quien con frecuencia trae a cuento que el PRD 
cedió múltiples espacios al PRI en Michoacán durante la elección de 2021. 
 
Reitera Alfonso Martínez llamado a defensa de la democracia  
https://www.quadratin.com.mx/politica/reitera-alfonso-martinez-llamado-a-defensa-de-la-
democracia/ 
Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, reiteró el llamado a la defensa de la 
democracia y la libertad de expresión, ante la pretensión de reducir las facultades del 
Instituto Nacional Electoral (INE), de cara a los comicios de 2024. Esto, luego que se 
convocara a una marcha en contra del denominado Plan B, resultado de la negativa de la 
reforma electoral propuesta por el Gobierno federal, movilización prevista para este 26 de 
febrero. 
 
MC Michoacán anuncia "Tú y yo somos naranjas"; buscan hacer ejército electoral 
rumbo al 2024 
https://mimorelia.com/noticias/politica/mc-michoac%C3%A1n-anuncia-t%C3%BA-y-yo-
somos-naranjas-buscan-hacer-ej%C3%A9rcito-electoral-rumbo-al-2024 
https://www.changoonga.com/2023/02/15/a-ritmo-de-tu-y-yo-somos-naranja-uoh-uoh-mc-
va-a-la-conquista-de-morelians/ 
A un año de su asignación como coordinadora municipal de Morelia en el partido 
Movimiento Ciudadano (MC), Andrea Ávila Romano Muñoz, anunció la implementación del 
programa "Tú y Yo somos naranjas" con la finalidad de generar un ejército electoral rumbo 
a las elecciones del 2024. En rueda de prensa semanal con medios de comunicación, 
Andrea Ávila mencionó que uno de los objetivos de dicho programa es acercar a la 
ciudadanía a la política 'real' pues "cada tres años, vemos una pasarela de aspirantes que 
juegan con retórica, con las esperanzas, sueños e ilusiones de la ciudadanía" y lo que se 
busca es demostrar que la política "ya no les pertenece más a esos grupos de poder, sino 
a ciudadanos valientes" destacó. 
 
Presenta PRD queja ante la CEDH por falta de maestros en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/presenta-prd-queja-ante-la-cedh-por-falta-de-
maestros-en-michoac%C3%A1n 
https://www.changoonga.com/2023/02/15/prd-michoacan-pone-queja-en-derechos-
humanos-por-ausencia-de-500-maestros-en-varios-municipios/ 
Más de 12 mil estudiantes del nivel básico y medio superior en Michoacán, son afectados 
por la falta de maestros en las instituciones educativas desde hace tres años, por lo que el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), interpuso una queja ante la Comisión Estatal 
de Derechos Humanos (CEDH). Este miércoles, el presidente de la Dirección Estatal 
Ejecutiva del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, aseguró que son más de 500 
escuelas en el estado las que tienen contabilizadas con ausencia de docentes, por lo que 
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presentó una queja formal, sobre lo que consideró abandono de la Secretaria de Educación 
en el Estado (SEE), al no atender la problemática. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Michoacán tendrá 300 millones más de fondos federales para seguridad: Bedolla 
https://revolucion.news/michoacan-tendra-300-millones-mas-de-fondos-federales-para-
seguridad-bedolla/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/consigue-ramirez-bedolla-300-mdp-mas-para-
seguridad/ 
A través del convenio de coordinación del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública 
(FASP) 2023, Michoacán accederá a 296 millones de pesos para reforzar la estrategia de 
pacificación, prevención y atención a la violencia. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 
afirmó que con el FASP, Michoacán recibirá 256.3 millones de pesos más 40 millones de 
pesos del Fondo para el Fortalecimiento Institucional de la Seguridad Pública (Fofisep). 
 
Reciben apoyo económico 375 familias cuidadoras de menores con cáncer 
https://lapaginanoticias.com.mx/reciben-apoyo-economico-375-familias-cuidadoras-de-
menores-con-cancer/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/reciben-apoyo-economico-375-familias-
cuidadoras-de-menores-con-cancer-9625453.html 
En el marco del Día Internacional del Cáncer Infantil, el Gobierno de Michoacán, a través 
de la Secretaría del Bienestar (Sedebi), realizó la entrega de 750 apoyos económicos por 
un monto total de 3 millones 24 mil pesos para beneficio de 375 familias cuidadoras de 
niñas y niños que viven con esta enfermedad.El objetivo es procurar la permanencia y la 
conclusión del tratamiento oncológico de las y los menores de cero a 17 años 11 meses de 
edad atendidos en hospitales públicos, por medio de un apoyo económico mensual de 4 mil 
pesos durante los tres años que dura el tratamiento oncológico. 
 
Desapariciones y asesinatos de altos mandos policiales a nivel municipal con posible 
vínculo con el crimen organizado: Carlos Torres Piña 
https://lapaginanoticias.com.mx/desapariciones-y-asesinatos-de-altos-mandos-policiales-
a-nivel-municipal-con-posible-vinculo-con-el-crimen-organizado-carlos-torres-pina/ 
Las desapariciones y asesinatos de directores y subdirectores policiales municipales 
podrían tener un nexo con el crimen organizado, resaltó el secretario de Gobierno, Carlos 
Torres Piña. En entrevista, a pregunta expresa de LaPágina Noticias, el encargado de la 
Política Interna de Michoacán, refirió que la Fiscalía General del Estado (FGE) está 
haciendo las investigaciones correspondientes, toda vez los posibles señalamientos indican 
la vinculación con el crimen organizado, principalmente en los casos de Marcos Castellanos 
y Ocampo. 
 
Niega Gobierno desaparición de comunero de Nahuatzen; FGE lo tiene detenido, dice 
https://lapaginanoticias.com.mx/niega-gobierno-desaparicion-de-comunero-de-nahuatzen-
fge-lo-tiene-detenido-dice/ 
Fernando Salvador Diego Jurado no está desaparecido, enfatizó el secretario de Gobierno, 
Carlos Torres Piña, al precisar que está detenido por la Fiscalía General del Estado (FGE). 
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En entrevista, refirió que la FGE generó una orden de aprehensión contra el comunero de 
Nahuatzen y es dicha autoridad quien debe informar sobre el delito que se le persigue y 
bajo qué circunstancia se encuentra. 
 
En marzo llegarán 480 trabajadores administrativos del IMSS a Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/en-marzo-llegaran-80-trabajadores-
administrativos-del-imss-a-morelia/ 
Morelia tiene suficiencia para cubrir la demanda de vivienda y servicios para los 10 mil 
trabajadores que se trasladarán a la capital michoacana con motivo de la descentralización 
de las oficinas administrativas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Así la 
aseguró Gladyz Butanda Macías, Secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum), 
quien señaló que si bien la demanda de vivienda y servicios crecerá exponencialmente, la 
ciudad tiene capacitad para recibir a los 10 mil trabajadores y sus familias. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Protestan ejidatarios de Santiaguito contra cambio de uso de suelo 
https://primeraplana.mx/archivos/914624 
En protesta por la reclasificación del uso de suelo en el ejido Santiaguito, residentes de esta 
zona se movilizaron en el Palacio Municipal de Morelia, este miércoles 15 de febrero. Los 
quejosos arribaron al Palacio Municipal, procedentes de la avenida Quinceo, para exigir que 
el área conserve el uso del suelo residencial. 
 
En Morelia no se permitirán asentamientos en zonas inundables, advierte Alfonso 
https://www.contramuro.com/en-morelia-no-se-permitiran-asentamientos-en-zonas-
inundables-advierte-alfonso/ 
Advierte alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar que no se permitirán asentamientos 
humanos en ninguna zona que sea inundable, ello ante la presión que ejercen habitantes 
del Ejido de Santiaguito, donde 300 hectáreas ya fueron vendidas, pese a ser zona baja. 
Ante la manifestación que este miércoles hicieron los ejidatarios desde la zona del 
Bicentenario hasta el Palacio Municipal de Morelia, Martínez Alcázar se dijo sorprendido de 
que se diera el reclamo, al afirmar que se ha estado avanzando en el tema, llegando a 
acuerdos que no precisó, pues los manifestantes han visibilizado una afectación a por lo 
menos 13 mil familias, al considerar que de las 300 hectáreas, el 15 por ciento ya está 
edificado y paga predial. 
 
Ayto A Vecinos Santiaguito: NO Se Afectarán Sus Tierras Con PMDU 
https://www.changoonga.com/2023/02/15/morelia-ayto-a-vecinos-santiaguito-no-se-
afectaran-sus-tierras-con-pmdu/ 
No se afectará a los vecinos del Ejido de Santiaguito con el nuevo Plan Municipal de 
Desarrollo Urbano (PMDU), los riesgos que se encuentren debido a las características del 
terreno se mitigarán con obras, señaló el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benitez Silva. 
Esto, luego de que los habitantes de esta zona manifestaran su inconformidad ante las 
intenciones del municipio de cambiar parte se estas tierras a «zonas de riesgo», al ser 
susceptibles a inundaciones, según han señalado funcionarios municipales. 
 
Convoca Implan a ejidatarios de Santiaguito a foro especial para recibir propuestas 
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https://metapolitica.news/2023/02/15/convoca-implan-a-ejidatarios-de-santiaguito-a-foro-
especial-para-recibir-propuestas/ 
Con el propósito de promover un crecimiento ordenado y en armonía de Morelia, el 
Gobierno Municipal, a través del Instituto Municipal de Planeación (Implan), llevará a cabo 
un foro especial con ejidatarios de Santiaguito para exponer la propuesta de urbanización 
y, en el caso de los particulares, presenten su solicitud de adecuación. Cabe recordar que 
actualmente se encuentra en desarrollo el periodo de consulta pública del Proyecto de 
Programa Municipal de Desarrollo Urbano, en el que los ciudadanos pueden pedir 
modificaciones hasta el 28 de febrero. 
 
Hasta mil 200 nuevos ojos vigilarán Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/914631 
Hasta mil 200 nuevas cámaras de vídeovigilancia se desplegarán en Morelia en el primer 
semestre de 2023, señaló el comisionado municipal de Seguridad, Alejandro González 
Cussi. Indicó que al momento se tienen 111 cajas, con 333 cámaras, distribuidas en 
el Centro Histórico y las vialidades principales de la ciudad. La meta es que al corte 
del primer semestre del año se tengan 400 cajas más, con mil 200 cámaras adicionales. 
 
Fijan 8 meses para construir el Centro Administrativo de Morelia 
https://postdata.news/fijan-8-meses-para-construir-el-centro-administrativo-de-morelia/ 
En 8 meses será construido el Centro Administrativo que arrancó su edificación este 14 de 
febrero, anunció el secretario de Obras Públicas de Morelia Juan Fernando Sosa Tapia. 
Detalló que el contrato estipula que la empresa encargada tendrá 250 días para concluir el 
proyecto que se construirá sobre los estacionamientos de la antigua central camionera. 
Explicó que el ayuntamiento capitalino espera que este nuevo proyecto avance rápido, 
debido a que se trabajará con estructuras metálicas, lozas de acero, capas de compresión 
con 180 salidas hidrosanitarias y distribuidas en toda la superficie en una primera etapa. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Hasta 60% de niñas y niños con cáncer en México supera la enfermedad 
https://www.contramuro.com/hasta-60-de-ninas-y-ninos-con-cancer-en-mexico-supera-la-
enfermedad/ 
Entre 50 y 60 por ciento de niñas y niños con cáncer en México supera la enfermedad; esta 
cifra es superior al promedio en América Latina, donde llega apenas a 30 por ciento, refieren 
datos del Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia (Censia) de la 
Secretaría de Salud. En general, las posibilidades de superar la enfermedad son mayores 
en niñas y niños que en personas adultas, debido a que 50 por ciento de los casos durante 
la niñez es por leucemia linfoblástica aguda, un tipo de cáncer con altas posibilidades de 
curación por ser menos agresivo, puntualizó el jefe del Servicio de Oncología Pediátrica del 
Instituto Nacional de Pediatría (INP), Marco Rodrigo Aguilar Ortiz. 
 
Realiza SSM acciones para diagnosticar a tiempo el cáncer infantil  
https://indiciomich.com/realiza-ssm-acciones-para-diagnosticar-a-tiempo-el-cancer-infantil/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) refuerza acciones de promoción y prevención 
con el propósito de realizar diagnósticos oportunos de cáncer en niñas, niños y jóvenes de 
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la entidad, lo anterior en el marco del Día Internacional de lucha contra el Cáncer Infantil, 
que se conmemora cada 15 de febrero. En el Hospital Infantil “Eva Sámano de López 
Mateos”, se brinda orientación e información a los padres de familia para que lleven a 
tiempo al médico a sus hijos o hijas, con el propósito de que sean diagnosticados 
oportunamente, y lograr incrementar y mejorar su calidad de vida. 
 
En el último año, disminuyó en 5% el número de niñas y niños con Cáncer en 
Michoacán 
https://postdata.news/en-el-ultimo-ano-disminuyo-en-5-el-numero-de-ninas-y-ninos-con-
cancer-en-michoacan/ 
Una disminución de al menos el 5% en el número de niñas y niños con cáncer reportó 
Michoacán en comparación con el año pasado, así lo informó el secretario de Salud, Elías 
Ibarra Torres, al destacar que pese a que es mínima la incidencia a la baja, año con año se 
ha registrado un aumento de pacientes curados de hasta un 80%. En el marco de la 
conmemoración del Día Mundial del Niño con Cáncer, el funcionario estatal, expuso que 
actualmente hay 400 pacientes que superaron el padecimiento, 380 que se encuentran en 
vigilancia, y 180 en tratamiento en el Hospital Infantil. 
 
Discriminación en la escuela, otro mal que padecen los niños con cáncer 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/discriminacion-en-la-escuela-otro-mal-
que-padecen-los-ninos-con-cancer/ 
Niños enfrentan fuerte discriminación por padecer cáncer; en el marco del Día Internacional 
Contra el Cáncer Infantil, madres y padres de familia piden lanzar un programa bajo el lema 
“el cáncer no se pega” para facilitar la integración de los pequeños pacientes valientes en 
sus escuelas y evitar incluso posibles escenarios de suicidio. Y es que todavía en espacios 
educativos se presentan escenarios de discriminación y hostigamiento escolar por padecer 
cáncer, por ello coincidieron en la necesidad de que las autoridades del sistema de salud y 
educativas de Michoacán lancen una campaña de concientización en todas las escuelas 
del nivel básico bajo el lema. 
 
¡Somos felices: el pequeño Axel venció al cáncer! 
https://primeraplana.mx/archivos/914708 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/axel-venci%C3%B3-el-c%C3%A1ncer-y-con-
caravana-festeja-por-las-calles-de-morelia 
El Centro de Morelia se llenó de fiesta y de la alegría de familiares del pequeño Axel, gran 
guerrero que combatió y venció al cáncer. Con caravana, globos y gran felicidad, la familia 
de Axel compartió su alegría. Su padre, Guillermo, con su esposa Laura, compartió que 
Axel fue diagnosticado con leucemia linfoblástica aguda en el 2019; este tipo de cáncer es 
común en niños y es causado por células de la médula ósea, las cuales presentan daños 
en su ADN. 
 
1 fallecido y 129 nuevos contagios de Coronavirus en Michoacán 
https://postdata.news/1-fallecido-y-129-nuevos-contagios-de-coronavirus-en-michoacan/ 
Este miércoles, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) registró en las últimas 24 horas 
129 nuevos contagios al interior del estado y 1 muerte de COVID-19 en Lázaro Cárdenas. 
Así, la capital michoacana fue la localidad con más contagios registrado, con un total de 61 
casos; Zitácuaro y Zamora 8; Uruapan 7; Zacapu, José Sixto Verduzco 5 casos 
respectivamente; Hidalgo, Tingüindin con 4; Foráneo, La Piedad 3;Maravatío, Tarímbaro, 
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Huetamo, Paracho y Los Reyes 2 casos por municipio; y Apatzingán, Jungapeo, Lázaro 
Cárdenas, Arteaga, Jiménez, Ario, Tangacícuaro, Villamar, La Huacana, Numarán y Nuevo 
Hurecho con un caso cada uno. 
 
En 15 días, se esperan niveles mínimos de casos por Covid-19 en Michoacán: SSM 
https://postdata.news/en-15-dias-se-esperan-niveles-minimos-de-casos-por-covid-19-en-
michoacan-ssm/ 
Aproximadamente en 15 días, Michoacán pasará a un periodo de niveles mínimos de 
contagios por Covid-19, el cual se tiene previsto dure de entre 8 a 12 semanas con una 
incidencia de casos positivos en descenso, así lo dio a conocer el secretario de Salud en el 
Estado, Elías Ibarra Torres. En entrevista, el funcionario estatal precisó que en esta semana 
se tiene una proyección de 650 casos positivos de Coronavirus como máximo, es decir, de 
80 casos por día, con una tendencia a disminuir en la próxima semana, comportamiento 
que indica que esta sexta ola deja de representar una alerta para los michoacanos. 
 
Michoacán sin casos del reto clonazepam: Elias Ibarra 
https://indiciomich.com/michoacan-sin-casos-del-reto-clonazepam-elias-ibarra/ 
Luego de las denuncias que se han presentado a nivel nacional sobre el reto clonazepam, 
el secretario de salud de la entidad, Elias Ibarra Torres, aseguró que hasta el momento no 
se han presentado casos de este reto que se ha dado en los menores. Hay que señalar que 
es un reto viral presentado en redes sociales donde se tenían que tomar los menores una 
pastilla y el objetivo es no quedarse dormido, si no, pierden. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
72 casos de violencia a mujeres sin atender en UMSNH 
https://www.contramuro.com/72-casos-de-violencia-a-mujeres-sin-atender-en-umsnh/ 
https://primeraplana.mx/archivos/914605 
A razón de la advertencia que lanzara el subsecretario de Educación Superior de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), Luciano Concheiro Bórquez, de no firmar trámites 
para recursos a aquellas instituciones de educación superior que no cuenten con una 
declaratoria de cero tolerancia al hostigamiento y acoso, en la Universidad Michoacana de 
San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) ya se trabaja en el tema. Fue la propia rectora de la Casa 
de Hidalgo, Yarabí Ávila González, quien destacó que en la Universidad Michoacana se 
tienen contabilizados 72 casos sin atender, de violencia en contra de alumnas, maestras y 
trabajadores administrativas, mismas que aseguró, fueron “archivadas” por la 
administración anterior. 
 
Asigna SEE maestros a 68 escuelas en comunidades de Michoacán 
https://indiciomich.com/asigna-see-maestros-a-68-escuelas-en-comunidades-de-
michoacan/ 
Con el compromiso de reforzar la labor pedagógica donde se requiere, la Secretaría de 
Educación del Estado (SEE) asignó a docentes de nivel preescolar a 68 escuelas de 
comunidades, dio a conocer la titular de la dependencia, Gabriela Molina Aguilar. Las 
maestras y maestros recibirán su orden de adscripción a partir de esta semana, para con 
ella presentarse en planteles escolares de 61 localidades pertenecientes a 36 municipios, 
de todas las regiones de la entidad. 
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Nicolaita pone en alto el nombre de Michoacán; obtiene primer lugar en concurso del 
INAI 
https://lapaginanoticias.com.mx/nicolaita-pone-en-alto-el-nombre-de-michoacan-obtiene-
primer-lugar-en-concurso-del-inai/ 
La alumna de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Eva Grissel 
Castro Coria, obtuvo el primer lugar del Concurso Nacional de Trabajo Universitario 2022 
“El ejercicio del derecho a saber a través de tecnología de la transparencia”, organizado por 
el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (INAI). La estudiante nicolaita cursa el Doctorado de Ciencias Políticas en el 
Instituto de Investigaciones Económicas y Empresariales de la Máxima Casa de Estudios 
del estado, y obtuvo dicho reconocimiento en la categoría de Posgrado, por su trabajo 
titulado “Minería de datos en uso del Sistema Nacional de Transparencia”. 
 
Normal de Educadoras sí propondrá nuevos directivos, confirma IEMSySEM 
https://www.contramuro.com/normal-de-educadoras-si-propondra-nuevos-directivos-
confirma-iemsysem/ 
La comunidad estudiantil, administrativa y docente de la Escuela Normal de Educadoras, sí 
propondrá a los nuevos directivos que tendrá la institución educativa, luego del desacuerdo 
por la que llamaron “imposición de una externa”, como directora. La información fue 
confirmada por la directora general del Instituto de Educación Media Superior y Superior 
del Estado de Michoacán (IEMSySEM), Mariana Sosa Olmeda, quien precisó que África 
Rebollar Corro, continuará como directora, pero será acompañada de 2 subdirectoras que 
propondrá la comunidad estudiantil, administrativa y docente de la ENE. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Sentencian a Diego Urik a 50 años de cárcel por feminicidio de Jessica González 
Villaseñor 
https://lapaginanoticias.com.mx/sentencian-a-diego-urik-a-50-anos-de-carcel-por-
feminicidio-de-jessica-gonzalez-villasenor/ 
https://indiciomich.com/diego-pasara-50-anos-en-carcel-hoy-se-le-dicto-sentencia-
maxima/ 
https://revolucion.news/dan-50-anos-de-prision-a-diego-u-feminicidio-de-jessica-gonzalez/ 
https://www.contramuro.com/justicia-hablo-50-anos-para-diego-urick/ 
https://primeraplana.mx/archivos/914649 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/dan-50-anos-de-carcel-a-diego-urik-
feminicida-de-jessica/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/dan-50-a%C3%B1os-de-c%C3%A1rcel-a-diego-
urik-por-feminicidio-de-jessica-gonz%C3%A1lez 
Diego Urik Mañón Melgoza recibió la pena máxima de 50 años tras las rejas por haberle 
arrebatado la vida de manera brutal a Jessica González Villaseñor el pasado 21 de 
septiembre del 2020. El feminicida hizo la petición de escuchar su sentencia vía zoom desde 
su celda donde lleva, hasta hoy, prisión preventiva, ya que no quiso estar presente 
físicamente en la sala de oralidad donde el juez Ariel Montoya dictó la sentencia. Hay que 
destacar que la Fiscalía General de Michoacán (FGE) solicitó para Diego Urik Mañón 
Melgoza una sentencia de 50 años de cárcel, además de que por reparación del daño, 
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pague a la familia de Jessica González Villaseñor  1 millón 981 mil pesos, más otra cantidad 
que se derive de la atención psicológica a los familiares de la víctima. 
 
Pena de 50 años para Diego Urik «es poco para nosotros»: familia de Jessica 
González 
https://revolucion.news/pena-de-50-anos-para-diego-urik-es-poco-para-nosotros-familia-
de-jessica-gonzalez/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/madre-de-jessica-no-cree-que-diego-urik-pague-
la-reparacion-del-dano-9625935.html 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/esperabamos-otra-sentencia-dice-
veronica-villasenor-madre-de-jessica-tras-condena-a-diego/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/ver%C3%B3nica-villase%C3%B1or-50-
a%C3%B1os-contra-diego-son-pocos-pero-es-una-pena-ejemplar 
Luego de que este miércoles, un juez dictara 50 años de prisión para Diego Urik Mañón 
Melgoza, feminicida de Jessica González Villaseñor, la madre de la víctima consideró que 
tal pena y la reparación de daños, «es poco». Al finalizar la audiencia, en la que además de 
los 50 años de prisión, el juez impuso un pago de 1 millón 246 mil pesos por la muerte y 
gastos funerarios, la familia de Jessica González dijo que dicha pena no es suficiente. «Los 
50 años son pocos para nosotros, pero es lo que establece la ley y era lo que teníamos que 
pedirle; recuerden que no son los 59 años, sino la pena ejemplar que exigimos desde un 
inicio», expresó Verónica Villaseñor, mamá de Jessica. 
 
Diego también deberá pagar más de 1.2 mdp por el feminicidio de Jessica 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/diego-tambi%C3%A9n-deber%C3%A1-pagar-
m%C3%A1s-de-12-mdp-por-el-feminicidio-de-jessica 
Para la reparación del daño por el feminicidio de Jessica González Villaseñor, el 
responsable, Diego Urik Mañón Melgoza, deberá pagar un monto total de 1 millón 246 mil 
986 pesos con 40 centavos. De la cantidad anterior, son 14 mil 766 pesos para gastos 
funerarios. Durante la audiencia de este miércoles, el juez de enjuiciamiento Ariel Montoya 
Romero, consideró la existencia del daño psicológico en los cuatro miembros de la familia 
González Villaseñor, tras haber sufrido un evento traumático como el feminicidio de la 
miembro más joven. 
 
Jessica confiaba en Diego.. la traicionó y le arrebató la vida 
https://postdata.news/jessica-confiaba-en-diego-la-traiciono-y-le-arrebato-la-vida/ 
Por orden del juez Ariel Montoya Romero, el responsable del feminicidio de Jessica 
González Villaseñor, fue trasladado a la sala de oralidad número 16 de los juzgados de Mil 
Cumbres para escuchar su fallo final; vestido con camisa blanca y pantalón beige, Diego 
Urik Mañón Melgoza fue condenado a la pena máxima de 50 años de cárcel, por el crimen 
que cometió el 21 de septiembre del 2020. Sin la presencia de sus padres y acompañado 
por uno solo de sus abogados, también fue condenado a pagar la reparación del daño a la 
familia de la joven, calculada en 1 millón 246 mil 986 pesos, de los cuales, 14 mil 786 se 
consideran de gastos funerarios y 1 millón 232 mil 200 pesos de indemnización. 
 
Declaran culpable a Isidro del homicidio de su media hermana de 11 años, en 
Pátzcuaro 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/justicia-seguridad/declaran-culpable-a-
isidro-del-homicidio-de-su-media-hermana-de-11-anos-en-patzcuaro/ 
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Un juez emitió fallo condenatorio en contra de Isidro R. por el homicidio de su media 
hermana Ana Luz, quien tenía 11 años de edad, el 20 de mayo de 2019, en la población de 
Las Trojes, municipio de Pátzcuaro. En juicio oral, el agente del Misterio Público demostró 
que, después de las 3:00 horas del 20 de mayo de 2019, la menor fue localizada sin vida 
debajo de su cama; presentaba contusiones en diferentes partes del cuerpo y una herida 
en el cuello, producida por arma punzocortante, misma que, de acuerdo al dictamen pericial, 
le ocasionó la muerte. 
 
Muere un detenido en instalaciones de la Fiscalía 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/muere-un-detenido-en-instalaciones-de-la-
fiscalia-9627520.html 
La Fiscalía General del Estado (FGE) realiza las investigaciones sobre la muerte de un 
hombre ocurrida esta tarde en el área de internamiento de la institución. De acuerdo con un 
comunicado, Santiago S. fue detenido este miércoles en la carretera Tecario-Ario de 
Rosales cuando cobraba el dinero producto del secuestro de un adolescente, ocurrido el 
pasado 9 de febrero, en el municipio de Ario. Al momento de ser requerido, al individuo se 
le aseguró un arma de fuego con cartuchos útiles. 
 
Encienden Veladoras A Un Mes De Desaparición De Activistas En Aquila 
https://www.changoonga.com/2023/02/15/morelia-encienden-veladoras-a-un-mes-de-
desaparicion-de-activistas-en-aquila/ 
Familiares y amigos del activista Antonio Díaz Valencia y el abogado Ricardo Lagunes 
Gasca, se reunieron en la ciudad de Morelia para encender una luz de esperanza para 
encontrarlos con vida. A un mes de su desaparición cuando se trasladaban de Michoacán 
a Colima, no se sabe nada de ellos, por lo que se exige a las autoridades estatales y 
federales, redoblar los esfuerzos. La noche de este miércoles, decenas de personas 
participaron en una misa en la Catedral de Morelia, y al final de la misma encendieron 
veladoras para depositarlas en el recinto que alberga al Santísimo. 
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